

**Temukan Potensi Anda di Bisnis Online ( Cara – Cara  
Melakukan Pembukuan Pencatatan Kas / Akuntansi Sederhana)  
Desa Kaliprau Kecamatan Ulujami Kabupaten Pemalang**

**Find Your Potential in Online Business  
(Doing Bookkeeping Cash Recording / Simple Accounting)  
Kaliprau Village, Ulujami District, Pemalang Regency**

**Setyobudi**

Universitas 17 Agustus 1945 Semarang

\*Email korespondensi: [setyobudipati@gmail.com](mailto:setyobudipati@gmail.com)

---

**Article History:**

Received: 10 Agustus 2022

Revised: 02 september 2022

Accepted: 18 september 2022

**Keywords:** *Balance Sheet,  
Profit and Loss, Equity, Cash  
Flow.*

**Abstract:** *Kaliprau is a village in Ulujami sub-district, Pemalang, Central Java, Indonesia. The main occupations of the residents of Kaliprau Village are farmers and fishermen. The main agricultural products are rice and jasmine. The residents of Kaliprau Village who changed their profession to become convection entrepreneurs. This profession transfer was driven by the success of convection entrepreneurs in neighboring villages, especially Rowosari Village and Samong Village. One of the pilot villages and will be used as a tourist village in Pemalang Regency. The tourism developed is nature-based tourism (jasmine flower plantations, beaches, mangroves (mangroves and sea pine), ponds and rice fields), education and family. The implementation of bookkeeping/accounting in an orderly, good and correct (professional) manner, the village community will reflect good and correct cash management. The accounting report is an embodiment that reflects the condition of the business entity in a healthy or disorderly condition. Seeing the potential that exists, it is necessary to carry out accounting management both in the field of various goods/services, marketing and supply of goods for the community's needs, the main reason for holding counseling on "How to Do Simple Cash Recording/Accounting Bookkeeping" due to the knowledge and skills of the management especially about how to do simple bookkeeping of a good business entity.*

### **Abstrak**

Kaliprau adalah desa di kecamatan Ulujami, Pemalang, Jawa Tengah, Indonesia. Pekerjaan utama penduduk Desa Kaliprau adalah petani dan nelayan. Hasil pertanian yang utama adalah padi dan melati. Penduduk Desa Kaliprau yang alih profesi menjadi pengusaha konveksi. Alih profesi ini didorong oleh suksesnya para pengusaha konveksi di desa tetangga terutama Desa Rowosari dan Desa Samong. Salah satu desa rintisan dan akan dijadikan desa wisata di Kabupaten Pemalang. Adapun wisata yang dikembangkan adalah wisata yang berbasis alam (perkebunan bunga melati, pantai, mangrove (bakau dan cemara laut), tambak dan persawahan), edukasi dan keluarga. Belum diterapkannya pembukuan / akuntansi secara tertib, baik dan benar (profesional), masyarakat Desa tersebut maka akan mencerminkan pengelolaan kas yang baik dan benar. Laporan akuntansi merupakan perwujudan yang mencerminkan kondisi badan usaha dalam keadaan sehat atau tidak tertib. Melihat potensi yang ada perlu melaksanakan pengelolaan akuntansi baik dibidang aneka ragam barang / jasa pelayanan, pemasaran dan penyediaan barang-barang kebutuhan masyarakat, menjadi alasan utama diadakan nya penyuluhan tentang “Cara – Cara Melakukan Pembukuan Pencatatan Kas / Akuntansi Sederhana” dikarenakan pengetahuan dan ketrampilan pengurus khususnya tentang bagaimana cara melakukan pembukuna sederhana badan usaha yang baik.

**Kata Kunci:** Neraca, Laba Rugi, Ekuitas, Arus Kas.

### **PENDAHULUAN**

Kaliprau adalah desa di kecamatan Ulujami, Pemalang, Jawa Tengah, Indonesia. Pekerjaan utama penduduk Desa Kaliprau adalah bertani. Hasil pertanian yang utama adalah padi dan melati. Akhir-akhir ini banyak penduduk Desa Kaliprau yang alih profesi menjadi pengusaha konveksi. Alih profesi ini didorong oleh suksesnya para pengusaha konveksi di desa tetangga terutama Desa Rowosari dan Desa Samong. Gambaran Umum Desa. Desa Kaliprau merupakan pusat pemerintahan Kecamatan Ulujami. Jarak antara Desa Kaliprau dengan pusat pemerintahan kabupaten (Ungaran) sejauh 55 km. Untuk dapat mencapai Desa Kaliprau, dapat melewati Sruwen (Tengaran), Klero (Tengaran), Tingkir (Salatiga) atau Penggung (Boyolali). Desa Kaliprau merupakan jalur alternatif dari Semarang menuju Sragen. Selain menggunakan kendaraan pribadi, untuk mencapai Desa Kaliprau menggunakan angkutan umum berupa bus jurusan Sruwen - Karanggede yang beroperasi dari jam 04.00 hingga 18.30. Jalan-jalan di Desa Kaliprau telah teraspal dan khusus akses ke Dusun Pamotan telah dibetonisasi. Semua ini merupakan hasil dari pendanaan yang diberikan PNPM Mandiri. Desa Kaliprau merupakan salah satu dari 18 desa yang terdapat pada Kecamatan Ulujami. Desa Kaliprau merupakan pusat pemerintahan Kecamatan Ulujami. Batas wilayah Desa Kaliprau yaitu

- Utara : Pantai Indah Kaliprau
- Timur : Desa Tasik Rejo
- Selatan: Desa Bumirejo
- Barat : Desa Kertosari Ulujami

Desa Kaliprau memiliki banyak potensi yang bisa dikembangkan

### 1. BUNGA MELATI



Ketrampilan menanam bunga melati putih (jasmin sambac), sehingga Desa Kaliprau mampu menjadi sentra bunga melati di Pulau Jawa bahkan di Indonesia, sehingga desa ini sering disebut sebagai “Kampung dengan Berjuta-juta Bunga Melati”. Hasil bunga melatinya disamping untuk memenuhi pasar dalam negeri, juga sudah puluhan tahun diekspor.

### 2. IKAN BANDENG



Budi daya ikan bandeng dan berbagai jenis olahannya, dimana disamping ikannya memiliki kualitas bagus dan rasanya tidak berbau lumpur. Juga potensi ini, dijadikan potensi budaya dan pariwisata, dimana mulai tahun 2015 setiap hari raya idul fitri diadakan grebeg syawal di Pantai Kaliprau, dengan diadakan bakar bandeng massal.

### DESA WISATA AGROMINAPOLITAN



Desa Kaliprau merupakan salah satu desa rintisan dan akan dijadikan desa wisata di Kabupaten Pematang. Adapun wisata yang dikembangkan adalah wisata yang berbasis alam (perkebunan bunga melati, pantai, mangrove (bakau dan cemara laut), tambak dan persawahan), edukasi dan

keluarga.

Kaliprau	
Desa	
 <p>Peta lokasi Desa Kaliprau</p>	
<b>Negara</b>	 Indonesia
<b>Provinsi</b>	Jawa Tengah
<b>Kabupaten</b>	Pemalang
<b>Kecamatan</b>	Ulujami
<b>Kodepos</b>	52371
<b>Kode Kemendagri</b>	33.27.13.2010 
<b>Luas</b>	... km <sup>2</sup>
<b>Jumlah penduduk</b>	8.659 jiwa (2018)
<b>Kepadatan</b>	... jiwa/km <sup>2</sup>

Yang semuanya memiliki potensi untuk dikembangkan dalam rangka meningkatkan pendapatan masyarakat. Disamping itu, masyarakat di desa sudah mendambakan sebuah Badan Usaha yang diharapkan bisa dijadikan mitra usaha.. Disamping itu, keaneka ragaman barang atau jasa yang dikelola oleh Badan Usaha dapat memberikan sumbangsih kepada kas desa dan terutama untuk meningkatkan gerak laju perekonomian desa yang pada akhirnya dapat meningkatkan pendapatan masyarakat setempat.

Permasalahannya adalah sebagian besar Kelompok ibu ibu belum memahami secara baik dan profesional tentang bagaimana menjalankan roda usaha. Banyaknya olahan produk-produk rumah tangga dan hasil pertanian di Desa Kaliprau, sampai saat ini belum dimanfaatkan secara maksimal serta manajemen pengelolaan Usaha belum profesional. Berangkat dari kenyataan tersebut di atas, maka dipandang perlu didukung dengan cara cara pencatatan pembukuan yang tertib benar. Bentuk administrasi catatan Badan Usaha atau milik perseorangan, meliputi catatan manajemen usaha dengan didukung laporan akuntansi. Masyarakat awam menyebutnya

sebagai laporan keuangan atau laporan kas. Laporan keuangan / laporan kas sebagai cermin sehat atau tidaknya badan usaha, laporan keuangan / laporan akuntansi tidak harus seperti yang dibayangkan sebagaimana laporan perusahaan yang sudah besar tetapi cukup dengan menggunakan Laporan *Akuntansi Sederhana*. Oleh karena itu, dipandang perlu untuk mengadakan Kegiatan Penyuluhan “**Cara – Cara Melakukan Pembukuan Pencatatan Kas / Akuntansi Sederhana**” Pengelolaan Usaha Usaha kelompok atau perorangan di Desa Kaliprau Kecamatan Ulujami Kabupaten Pemalang. Penyuluhan ini dilaksanakan atas dorongan keinginan untuk memberikan penuluran pengetahuan akuntansi pengelolaan Badan Usaha Milik kelompok atau perorangan dengan menerapkan *akuntansi sederhana* secara profesional kepada peran ibu ibu di Desa Susukn Kecamatan Ulujami Kabupaten Pemalang, sehingga dapat memahami *akuntansi sederhana* dalam pengelolaan usaha dengan baik dan pada akhirnya dapat meningkatkan pendapatan badan usaha didukung dengan laporan keuangan yang baik dan benar.

## **METODE**

Adapun bentuk kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah penyuluhan, latihan dan praktek **Akuntansi Sederhana Pengelolaan Badan Usaha Milik** kelompok / perorangan, di Desa Kaliprau Kecamatan Ulujami Kabupaten Pemalang.

## **HASIL**

Hasil yang telah dicapai melalui kegiatan Penyuluhan *Akuntansi Sederhana* Pengelolaan Badan Usaha Milik kelompok /perorangan di Desa Kaliprau Kecamatan Ulujami Kabupaten Pemalang ini adalah bertambahnya pengetahuan dan ketrampilan pengelolaan manajemen badan usaha dengan baik serta secara lebih profesional, yang pada akhirnya dapat meningkatkan pendapatan badan usaha dan warga masyarakat sekitar. . Dengan meningkatnya pengetahuan dan ketrampilan dalam melakukan *akuntansi sederhana* pengelolaan usaha di Desa Kaliprau Kecamatan Ulujami Kabupaten Pemalang dalam mengelola manajemen badan usahanya, maka diharapkan dapat meningkat pula kemampuan menghasilkan berbagai macam alternatif produk jasa yang dapat ditawarkan kepada warga masyarakat dengan memanfaatkan hasil perikanan, dan perkebunan yang menjadi potensi di Desa Kaliprau sehingga dapat

meningkatkan pendapatan badan usaha dan pada akhirnya akan meningkatkan kesejahteraan masyarakat.

Tingginya kesadaran dan antusiasme para peserta Penyuluhan *Akuntansi Sederhana* Pengelolaan Badan Usaha Milik kelompok / perorangan di Desa Kaliprau Kecamatan Ulujami Kabupaten Pematang ini, menjadikan pelaksanaan penyuluhan ini tanpa kendala berarti, berjalan lancar dan tertib, serta dapat diselesaikan sesuai jadwal.

## **DISKUSI**

Bahwa Laporan Keuangan menyajikan bentuk – bentuk akuntansi meliputi neraca, laba rugi, ekuitas/perubahan modal, arus kas. Bahwa hal ini perlu adanya kesesuaian atas kebutuhan pembukuan UMKM masyarakat yang sangat praktis dan sederhana, maka dibuatlah sesuai kebutuhan masyarakat cara – cara pembukuan / akuntansi sederhana.

Kegiatan Penyuluhan *Akuntansi Sederhana* Pengelolaan Badan Usaha Milik kelompok atau perorangan di Desa Kaliprau Kecamatan Ulujami Kabupaten Pematang ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan dan ketrampilan kepada masyarakat tentang *akuntansi sederhana* pengelolaan usaha khususnya pengelolaan barang dan jasa dengan metode baru yang diharapkan dapat memberikan meningkatkan pendapatan usaha dan pada akhirnya akan meningkatkan pendapatan yang telah melaksanakan pencatatan kas yang baik dan benar untuk masyarakat setempat.

Tujuan meningkatkan pengetahuan dan ketrampilan *akuntansi sederhana* pengelolaan usaha khususnya dalam rangka melihat potensi usaha berupa barang dan jasa pelayanan kepada warga masyarakat sekitar yang menjadi konsumen utama

**KESIMPULAN**

Peserta penyuluhan tidak dapat mengikuti semua secara penuh karena terkendala melaksanakan pekerjaannya sehari-hari, dalam pelaksanaan ini mendapat dukungan penuh dari tokoh masyarakat, perangkat desa dan pimpinan fakultas. Pengabdian kepada masyarakat tersebut dapat meningkatkan pengetahuan dan ketrampilan akuntansi dalam pengelolaan manajemen keuangan



## **PENGAKUAN**

Puji Syukur kami panjatkan Ke Hadirat Tuhan Yang Maha Esa, yang telah melimpahkan Rahmat dan HidayahNya, sehingga kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat pada tanggal 6 Juni 2022 dengan tema " Temukan Potensi Anda di Bisnis Online ( Cara – Cara Melakukan Pembukuan Pencatatan Kas / *Akuntansi Sederhana*)Desa Kaliprau Kecamatan Ulujami Kabupaten Pemalang " dapat berjalan dengan baik dan lancar.

Dalam pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini tidak lepas dari bantuan dan dukungan dari berbagai pihak, oleh karena itu pada kesempatan ini kami menyampaikan ucapan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Dr. H. Agus Wibowo, SH, M.Si, selaku Ketua Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat UNTAG Semarang
2. Ibu Dra. Nurchayati, SE, MM, Ak. CA selaku Dekan Fakultas Ekonomika dan Bisnis UNTAG Semarang
3. Bapak Purwadi Kepala Desa Kaliprau, Kecamatan Ulujami, Kabupaten Pemalang

Semoga kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat yang telah diselenggarakan ini dapat bermanfaat bagi semua peserta.

## **DAFTAR REFERENSI**

Al Haryono Jusup. 1999. *Dasar-Dasar Akuntansi Jilid 1 Edisi 5*. Yogyakarta: Bagian Penerbitan STIE YKPN.

Amin Wijaya Tunggal. 1997. *Akuntansi Untuk Perusahaan Kecil dan Menengah*, Jakarta: Rineka Cipta.

Mardiasmo. 2000. *Akuntansi Keuangan Dasar Jilid 1 Edisi 3*. Yogyakarta: BPFE UGM. Mulyadi. 1993. *Sistem Akuntansi Edisi 3*. Yogyakarta: Bagian Penerbitan STIE YKPN. Mulyadi. 1993. *Akuntansi Biaya Edisi 5*. Yogyakarta: Bagian Penerbitan STIE YKPN.